



**María Fernanda García Hernández**

**Dr. Sergio Jiménez Ruiz**

**Control de lectura cuarto parcial**

**Interculturalidad y salud I**

**PASIÓN POR EDUCAR**

**Primero “B”**

Comitán de Domínguez Chiapas a 6 de enero de 2023.

## NIVELES DE ATENCIÓN, PREVENCIÓN Y ATENCIÓN PRIMARIA A LA SALUD.

Jimenez Ruiz  
Fel Garcia

NOV 2009

El objetivo es desarrollar y diferenciar de manera conceptual la atención primaria de la salud o como son sus siglas (APS), de los niveles de atención, de complejidad, de los niveles de prevención y como es de suma importancia la promoción de la salud de la prevención de enfermedades, porque es algo que va a permanecer en nuestro día a día, es importante hacer conciencia no solo entre trabajadores de salud sino dentro de nuestra misma población. La estrategia de la APS definida en la conferencia de Alma Ata en 1978 estableció un avance para superar los modelos biomédicos centrados en la enfermedad que privilegian servicios curativos, caros, basados en la promoción de la salud y preventivos de la enfermedad a costos razonables para la población. Los niveles de atención son una forma organizada de organizar los recursos en tres niveles de atención. Se señala como niveles de complejidad el número de tareas diferenciadas o procedimientos complejos que comprenden la actividad de una unidad asistencial y el grado de desarrollo alcanzado por la misma. La prevención se define como las medidas destinadas no solamente a prevenir la aparición de la enfermedad, tales como la reducción de factores de riesgo, sino también a detener el avance y atenuar sus consecuencias una vez establecidas. La promoción de la salud como tal es una estrategia establecida en Ottawa en 1986, donde se le define como: El proceso que proporciona a los individuos y a las comunidades los medios necesarios para ejercer un mayor control en su salud.

# NIVELES DE PREVENCIÓN

Dr. Sergio

Jimenez Ruiz  
FEL GARCIA

06

12

2022

La medicina preventiva como componente de la salud pública, con objetivos comunes: promover y conservar la salud y prevenir enfermedades. Se debe destacar que los aspectos iniciales y básicos a los que se limitaba la salud pública en sus comienzos, entre los que se destacan el saneamiento ambiental y la aplicación de medidas generales de prevención específicas dirigidas al individuo, para evitar las enfermedades infecciosas, permanecieron vigentes y cobran fuerza en los programas gubernamentales. Estos hechos son resultados de los descubrimientos de la bacteriología en el siglo XIX, y en el presente se estableció la relación e integración de la ciencia sanitaria con la medicina preventiva como parte de la salud pública. Leavell y Clark consideraron que la medicina preventiva puede aplicarse en 2 grandes direcciones a lo largo del tiempo:

A: Con individuos y familiares por el médico  
B: Grupos y comunidades por los sanitarios, constituyendo esta labor, la SALUD PÚBLICA (SP).

Se considera a la medicina preventiva operativa desde 3 niveles de prevención.

Desarrollando cada uno de ellos, permitirá conocer sus relaciones completamente conceptuales:

1.- PREVENCIÓN PRIMARIA (1º nivel en MP)

- Esta dirigida al individuo sano o aparentemente.
- Sus objetivos particulares son: la promoción de la salud y la prevención de las enfermedades.
- Para conseguir los objetivos se disponen de la educación para la salud y de la prevención específica.

# Desarrollo del ciclo vital en el Ser humano.

Dr. Sergio

Jimenez Ruiz,

Fer Garcia

13

DIC

2022

Los poetas y profetas de hoy en día, poseen la intuición necesaria para describir lo que a los técnicos tanto se les dificulta. Por esto en ocasiones se recurre a ellos para comprender como el hombre, como ente biológico, puede convertirse en un Ser humano. Para poder lograr, todo esto el individuo debe de resolver un ciclo vital durante el cual se desarrollan las estructuras psíquicas que le permiten la comunicación con su entorno. Las características esenciales de la personalidad se encuentran ya definidas en los niños desde que tienen 5-6 años de edad. Después de esta evolución implica solo modificaciones o enriquecimientos y en algunos casos, atrofias. Algunos de los etapas en el crecimiento del niño que ayudan a la formación de los estudios son: la habilidad que tiene el niño para diferenciar entre sí mismo y el mundo que los rodea. Existen tres tipos en la reproducción, igual de importantes que son el coito, el parto y la lactancia, cuyas principales características son: los reflejos neurohormonales muy parecidos, la sensibilidad al estímulo del ambiente que puede inhibir fácilmente en etapas tempranas, en determinadas circunstancias, pueden despertar comportamientos relacionados con los cuidados y la alimentación. La información acerca de la condensación de espermatozoides está fragmentada; solo se sabe que los trastornos ambientales y el fenómeno tanto el funcionamiento sexual como la producción.

## **Bibliografía**

Terris, M. (s.f.). Tres sistemas mundiales de atención médica. Obtenido de CUADERNOS MÉDICO SOCIALES N° 14:

<http://capacitasalud.com/biblioteca/wpcontent/uploads/2015/02/n14a041.pdf>

Julio, V., Vacarezza, M., Alvarez, C., & Sosa, A. (Abril de 2011). Niveles de atención, de prevención y atención primaria de la salud. Obtenido de Scielo. Arch. Med int vol.33no.1:

[http://scielo.edu.uy/scielo.php?script=sci\\_arttext&pid=S1688-423X2011000100003](http://scielo.edu.uy/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S1688-423X2011000100003)

Andrade, J. E. (2012). NIVELES DE PREVENCIÓN EN SALUD CONTRIBUCIONES PARA LA SALUD PÚBLICA. Obtenido de Interculturalidad y salud:

<https://studylib.es/doc/705670/niveles-de-prevencion-en-salud>.

India, L. E. (1983). Desarrollo del ciclo vital en el ser humano. Obtenido de Revista Salud Mental. Vol. 6, num. 1:

[http://www.revistasaludmental.mx/index.php/salud\\_mental/article/view/153/153](http://www.revistasaludmental.mx/index.php/salud_mental/article/view/153/153)